



UNIVERSIDAD BERNARDO O'HIGGINS:

Infraestructura, desarrollo y apoyo para la formación de los estudiantes

Una de las grandes prioridades de la UBO es proporcionar una educación de calidad. Para ello, cuenta con una infraestructura moderna y adecuada a las exigencias del desafío de formar a los futuros profesionales del país; además está adscrita al Sistema de Acceso de Educación Superior para fomentar de manera efectiva la equidad y el ingreso de jóvenes a la educación superior. Un ejemplo de ello son las Becas de Conectividad que permiten que los alumnos que lo necesiten puedan continuar su formación en modalidad virtual debido a la crisis sanitaria.

CALIDAD:

Más de 31.302 m² construidos y equipados con tecnología de punta

La infraestructura que posee la Universidad evidencia el decidido compromiso institucional con la calidad de los programas de estudios que imparte.

En la actualidad, la UBO cuenta con los Campus Casa Central y Campus Rondizzoni —este último conformado por los edificios Rondizzoni I y Rondizzoni II, las clínicas Jurídica y Psicológica, la Casa de la Cultura, el Centro de Extensión y la futura Casa de la Lectura—, instalaciones que suman una superficie de 31.302 m² construidos. Además, posee áreas verdes y de esparcimiento por 19.880 m² y terrenos disponibles de 1.997 m², los que dan soporte al desarrollo institucional.

Tiene también seis auditorios y anfiteatros, un nuevo Hospital de Simulación Clínica para las carreras del área de la salud, talleres específicos para las carreras de ingeniería, un estudio de radio y televisión, además de gimnasios en ambos campus. "Buscamos que los estudiantes se involucren tempranamente en el quehacer profesional a través de la práctica en espacios diseñados especialmente para ese propósito", sostiene el Dr. Claudio Ruff, rector de la Universidad.

La infraestructura y el equipamiento representan una inversión cercana a los US\$ 51 millones al 31 de diciembre de 2020, lo que evidencia el decidido compromiso institucional con la calidad de los programas de estudios que imparte. "La infraestructura junto con su equipamiento facilitan el aprendizaje autónomo y práctico en más de 80 talleres y laboratorios equipados con tecnología de punta, que enriquecen el aprendizaje con nuevas tecnologías y espacios científicos de calidad", precisa.

Y agrega: "Sin duda, la disponibilidad de infraestructura, equipamientos y laboratorios es uno de los factores relevantes que contribuyen a la calidad de la formación de profesionales y graduados de la Universidad, ya que generan un ambiente propicio que facilita la actividad académica e investigativa".

ACONDICIONAMIENTO

Una muestra clara de las acciones de la institución en favor de sus procesos formativos, han sido las importantes inversiones para acondicionar las salas de



La UBO ha implementado salas de clases híbridas para adaptarse a los tiempos de pandemia.



Dr. Claudio Ruff, rector de la UBO.

UBO en cifras

- Dentro de las **1.300** instituciones mundiales rankeadas (QS 2022)
- 46** Laboratorios con tecnología de punta
- 2** campus, Casa Central y Rondizzoni
- Nuevo** hospital de simulación clínica

Fuente: UBO

PLAN DE INVERSIONES

Además de continuar con la habilitación de laboratorios y equipamiento para dar soporte al avance curricular de las carreras de medicina y medicina veterinaria, junto con la habilitación de nuevos espacios para la investigación, la UBO —a través de la Dirección General de Administración e Infraestructura— posee un plan de inversiones de mediano plazo para sustentar su crecimiento y desarrollo, en línea con el cumplimiento de los objetivos estratégicos.

clases y los laboratorios con motivo de la crisis sanitaria, permitiendo dar continuidad a la prestación de servicios académicos e impartiendo las clases en forma remota y semi-presencial en tiempo real, además de apoyar a los docentes y alumnos con material técnico.

A su vez, se adaptaron los diferentes espacios públicos y se puso en marcha un exigente protocolo de seguridad sanitaria para minimizar los factores de contagio del covid-19 al interior de la comunidad universitaria.



Beca de Conectividad: Alumno de la UBO recibiendo equipos tablet y chip durante la pandemia.

COMPROMISO:

Facilitar el acceso de los jóvenes a la educación superior

Quienes deseen ingresar a una carrera diurna pueden postular de manera centralizada a través del sitio www.acceso.mineduc.cl.

Producto de la crisis sanitaria provocada por la irrupción del covid-19, la UBO creó, en marzo del año pasado, las Becas de Conectividad para los alumnos que declararon tener necesidades de computador y planes de internet, asegurándoles así la continuidad del proceso formativo en modalidad virtual.

El compromiso oportuno y decidido de la Universidad para facilitar la continuidad de estudios de nuestros estudiantes que presentaban necesidades de conexión a internet y aparatos tecnológicos, o ambos servicios, permitió cubrir, a partir de abril 2020, la totalidad de las demandas que se presentaron", destaca Raúl Arismendi, vicerrector de Administración y Finanzas.

El interés por apoyar a los estudiantes no es nuevo. Para crear condiciones más equitativas y fomentar el acceso de más jóvenes a la educación superior, la institución, a partir de este año, adscribió a Gratuidad, lo que evidencia su compromiso con los valores institucionales fundados.

"Para nuestros actuales y futuros alumnos que financian sus estudios mediante recursos propios o con el Crédito con Garantía del Estado (CAE) y/o Becas Mineduc, y que han obtenido el beneficio de la gratuidad, significa un importante alivio económico para su grupo familiar, más ahora que estamos enfrentando un complejo escenario económico nacional e internacional por la pandemia", enfatiza.

A su juicio, la decisión de la UBO de adherir al beneficio de la gratuidad ha fomentado de manera efectiva la equidad y el ingreso de jóvenes a la educación superior, facilitando su transitar hacia las nuevas exigencias de la sociedad del conocimiento y la información.

POLÍTICAS INCLUSIVAS

Para fomentar el acceso de más jóvenes a la educación superior, la UBO tiene el compromiso de certificarse bajo la norma chilena NCh3262:2012: Gestión de igualdad de género y conciliación de la vida laboral, familiar y personal.

Y es así como durante este año está trabajando en la implementación de esta norma con el fin de poder certificarse en el 2022, lo que la convertirá en la primera institución de educación superior del país en obtenerla, validando además su sistema de gestión con perspectiva de género.

La Dirección General de Admisión de la UBO señala que, como la Universidad está adscrita al Sistema de Acceso de Educación Superior, conducido por la Subsecretaría de Educación Superior, quienes deseen ingresar a una carrera diurna pueden postular de manera



Raúl Arismendi, vicerrector de Administración y Finanzas de la UBO.

Vías de admisión directa

- Cambio de institución de enseñanza superior.
- Personas con estudio de educación media en el extranjero.
- Personas con título profesional, título técnico o grado académico.
- Postulantes con PSU años anteriores.
- Admisión especial para carreras de pedagogías.
- Egresados de colegios técnico profesionales (exclusivo para carreras de la Facultad de Ingeniería, Ciencia y Tecnología).
- Mujeres destacadas UBO (exclusivo para carreras de la Facultad de Ingeniería, Ciencia y Tecnología).
- Vía deportistas destacados.
- Vía Notas de Enseñanza Media (NEM) 10% superior con PSU años anteriores.
- Vía de ingreso NEM/Ranking.
- Ingreso Trabajadores (exclusivo para carreras vespertinas).

Fuente: UBO

centralizada a través del sitio www.acceso.mineduc.cl.

Hay que indicar también que la UBO considera otros mecanismos de admisión distintos a la vía centralizada, poniendo a disposición cupos en determinadas carreras por la vía de Admisión Directa. Esta última, tiene como objetivo entregar otras alternativas de ingreso que buscan fomentar la equidad en el acceso, así como también valorar las diversas realidades y trayectorias de quienes postulan.



Acceso principal al Campus Casa Central.

